

Comunicado de prensa
Alacant, 21 de marzo de 2022

La Fundación Orange y el Ayuntamiento de Benidorm inauguran el primer GarageLab de la Comunidad Valenciana en el IES Beatriu Fajardo de Mendoza

- El programa GarageLab tiene por objeto potenciar la motivación del alumnado con dificultades de adaptación y aprovechamiento en el sistema educativo tradicional e impulsar la mejora de sus resultados
- La aplicación de esta metodología en el proceso educativo ha logrado reducir la tasa de abandono escolar en más de un 13% y aumentado la motivación del alumnado en más de un 62%

La [Fundación Orange](#) y el Ayuntamiento de Benidorm han presentado hoy, en el Instituto de Educación Secundaria Beatriu Fajardo de Mendoza, el primer centro GarageLab de la ciudad, que es también la primera aula de esta iniciativa que se inaugura en la Comunidad Valenciana. El acto ha contado con la presencia del alcalde de Benidorm, **Toni Pérez Pérez**; el director territorial de Relaciones Institucionales de Orange, **Armando López Benítez**, y el director del IES Beatriu Fajardo de Mendoza, **Pepe Pérez Sellés**.



GarageLab es una iniciativa de la Fundación Orange dirigida a estudiantes con dificultades de adaptación y aprovechamiento en el sistema educativo tradicional y tiene como objetivo reducir la tasa de abandono escolar, incrementar la motivación del alumnado e impulsar la mejora de sus resultados académicos. La iniciativa se desarrolla a través de un entorno de fabricación digital



Fundación



IES Beatriu Fajardo de Mendoza



y empleando la cultura *maker*, cuya aplicación en el proceso educativo ha logrado **reducir la tasa de abandono escolar en más de un 13% y aumentado la motivación del alumnado en más de un 62%**.

El programa proporciona a los centros la formación y el equipamiento necesarios para que puedan desarrollar una innovadora propuesta formativa que transforma los procesos de enseñanza, aprendizaje y crecimiento personal.

Durante la inauguración de este GarageLab, el alcalde Toni Pérez, ha afirmado que *“es importante para Benidorm, siempre en vanguardia, ser el primer GarageLab de la provincia. Innovación, tecnología y accesibilidad universal son tres de los ejes principales del Destino Turístico Inteligente que somos y es una satisfacción ver como convergen también en este proyecto educativo. Con la tecnología conseguimos ofrecer y recibir más y mejores servicios. Todo un acierto. Felicitar, pues, al IES Beatriu Fajardo por presentar este proyecto, que ha ilusionado a tantos y recuperado oportunidades de formación; y a la Fundación Orange, por haber creado esta propuesta que incrementa la motivación, consigue resultados académicos y acerca los espacios digitales a los centros educativos. Y, sobre todo, a los alumnos; formarles para el futuro es una tarea permanente y una garantía de éxito personal para todos ellos”*.

Por su parte, Armando López, de Orange, director territorial de Relaciones Institucionales de Orange, ha puesto de relieve *“la importancia de dotar a los jóvenes, y en especial a aquellos con mayores dificultades de integración, de las herramientas necesarias para poder afrontar con éxito los retos de futuro que plantea la revolución digital. Nos sentimos muy orgullosos del balance de nuestro proyecto GarageLab en este sentido, con alumnos cada vez más motivados y profesores ilusionados y retadores. Estamos convencidos de que GarageLab es la transformación que necesitaban las aulas españolas para que los chicos y chicas que las ocupan ganen en empleabilidad, competitividad y productividad, ajustándose a los requerimientos cada vez más exigentes del mercado laboral”*.

Finalmente, Pepe Pérez, director del IES Beatriu Fajardo de Mendoza, se ha mostrado convencido de que *“GarageLab es la respuesta a esa nueva manera de educar que llevábamos desde hace tiempo buscando en nuestro centro. Queríamos encontrar una forma novedosa y diferente de trabajar, para que el alumnado aprenda más y mejor; para diluir las fronteras entre niveles, con el fin de favorecer la formación de aquellos estudiantes con mayores problemas de aprendizaje y que los más avanzados se sientan útiles como ejemplo y referente de sus compañeros; para que nuestro alumnado de necesidades educativas especiales sea aún más visible a través de la mezcla de tiempos y espacios de aprendizaje... En definitiva, hacer equipo y que los alumnos sean partícipes y protagonistas de su educación. El proyecto GarageLab marcará un antes y un después en la transformación del modelo educativo”*.

Una nueva forma de abordar el aprendizaje

El proyecto GarageLab contempla la transformación total del proceso educativo, empezando por las aulas. Para ello, estos espacios son desarrollados y equipados con tecnologías y herramientas creativas de fabricación digital y se implanta, al mismo tiempo, una metodología transformadora del proceso educativo que fomenta una enseñanza y un aprendizaje diferentes y significativos, buscando, en último término, el crecimiento personal del alumnado.



Fundación



GARAGE LAB

Centros y escuelas pertenecientes a la Red de Escuelas de Segunda Oportunidad, centros públicos, concertados o privados; así como asociaciones y fundaciones educativas y/o cualquier entidad interesada en el programa la formación y que disponga del equipamiento necesario para llevar a cabo la actividad, podrán disfrutar de la ocasión de proporcionar a sus estudiantes una opción de transformación en los procesos de enseñanza y una oportunidad de crecimiento personal.

¿Cómo es un GarageLab en clase?



En el programa GarageLab los alumnos son los protagonistas desde el inicio. Y es que son los propios estudiantes quienes diseñan y construyen el GarageLab, empleando técnicas de diseño participativo y autoconstrucción y para ello cuentan con el apoyo de profesionales de la arquitectura y el diseño.

Los GarageLabs trabajan con una metodología educativa basada en el *Design Thinking* y en el Aprendizaje Basado en Proyectos. De esta forma, los alumnos pueden poner en práctica sus propias ideas para atender a cuestiones de su entorno que les preocupan. Además, se generan espacios para reflexionar, investigar y generar iniciativas, siendo capaces de organizar el trabajo en equipo, comunicar sus logros y otorgándoles la capacidad de enfrentar nuevos retos, tanto dentro como fuera de las aulas.

El profesorado también disfruta de la experiencia GarageLabs, que busca dotarles de teoría, práctica y herramientas necesarias que les sirvan como marco estructural para impartir clases y generar sus propios contenidos docentes, en lugar de proporcionar un conocimiento ya establecido. El proyecto ofrece a los docentes formaciones en creación y la fabricación digital, ofreciéndoles un primer contacto con el entorno *maker*, la representación de proyectos mediante programación y software 2D/3D; así como su posterior fabricación física a través de tecnologías de corte láser, prototipado electrónico e impresión 3D.



Fundación



El proyecto arrancó en 2017 y, desde entonces, han trabajado en el desarrollo de proyectos digitales unos 17.000 estudiantes y 300 docentes en 34 escuelas, repartidas por Álava, Alicante, Baleares, Barcelona, Burgos, Cáceres, Cádiz, Ceuta, Córdoba, Granada, Madrid, Málaga, Murcia, Salamanca, Tarragona, Tenerife, Toledo, Valencia, Vizcaya y Zaragoza. Los centros participantes conforman una red colaborativa que comparte experiencias y propicia el aprendizaje.

[Vídeo: GarageLabs](#) [Experiencias Garagelab](#)

